



Marzo 2, 2020

***El gobernador cortó las cintas del nuevo edificio de la EPET N° 21 de la localidad, con especialidad en Energías Renovables. Destacó que este año llegarán a 24 las escuelas técnicas del sistema educativo provincial.***

El gobernador Omar Gutiérrez inauguró esta mañana el ciclo lectivo 2020 en el nuevo edificio de la Escuela Provincial de Enseñanza Técnica N° 21 de San Martín de los Andes, acompañado por la viceministra de Educación de la Nación, Adriana Puiggrós, y la ministra de Educación de la provincia, Cristina Storioni.

El acto se llevó a cabo en el playón deportivo del establecimiento, que está ubicado en pleno bosque junto a la ruta provincial N° 48. Además del tradicional corte de cintas, en la ceremonia se exhibieron proyectos realizados por los alumnos de la escuela relacionados con la energía renovable y el trabajo con la comunidad.

Participaron el intendente local, Carlos Salonitti, la primera directora de la escuela Alcira Garibaldi, el director actual, Marcelo Ávila, representantes de la comunidad Mapuche Curruhinca, alumnos y ex alumnos, padres y madres.

En su discurso el gobernador destacó el crecimiento de la matrícula y las opciones de educación técnica que existen en el sistema educativo de Neuquén. “Estamos a un paso de tener 24 escuelas técnicas en la provincia: inauguramos la Escuela Técnica N° 20 en Neuquén, la N° 22 en Centenario, la N° 23 que está funcionando en Añelo y la Escuela Técnica N° 24 en Rincón de los Sauces que va a empezar a funcionar este año. Son puentes de accesibilidad desde el tránsito educativo al espacio tecnológico, científico, técnico, profesional. Quiero agradecer a todos los que pusieron su granito de arena para poder hacer realidad este sueño”, expresó.

Hizo hincapié en el carácter de limpia y no contaminante que tiene la energía renovable, que es precisamente la orientación técnica que posee la escuela. Por ello invitó a los alumnos y la comunidad escolar en general a participar de la próxima inauguración y despacho al Sistema Interconectado Nacional de la energía eléctrica producida por los cinco primeros generadores del parque eólico Vientos Neuquinos, el primero en la provincia.

“Es aquí, en Bajada Colorada a 40 km entre Picún Leufú y Piedra del Águila. Los quiero invitar para que vean que todo aquello para lo que ustedes se están formando y capacitando también en la provincia del Neuquén es posible”, dijo.

Agradeció la presencia de la viceministra de Educación de la Nación y también a los 450 alumnos de la escuela, al personal que se desempeña en ella y a todos los referentes de la comunidad de San Martín de los Andes, con la que la escuela está muy vinculada mediante proyectos de cooperación.

Entre otros proyectos, Gutiérrez destacó el desarrollo de un molino con aerogenerador eléctrico, un sistema de calentamiento de agua mediante energía solar que fue instalado en el SUM del comedor comunitario del barrio intercultural de la ciudad, una estufa con horno incorporado y un prototipo de bicicleta de paseo para personas con discapacidad.

En cuanto a nuevas obras, el gobernador ratificó que -con un presupuesto de 120 millones de pesos- ya se concretó la apertura de las ofertas para construir el edificio de la escuela especial de Jóvenes y Adultos N° 3 cuyos trabajos comenzarán en breve, y que están en marcha los proyectos del hospital cabecera del sur de la provincia, el Skate Park para el paseo del arroyo Pocahullo y un espacio cultural.

“Neuquén es tierra de encuentros. Ayer se cumplía un nuevo aniversario de nuestro himno provincial en honor al fallecimiento de Osvaldo Arbarco, autor de su letra, que dice que Neuquén es compromiso. Y lo es, en el diálogo fecundo; para nosotros la juventud es presente”, señaló y finalizó: “en momentos macroeconómicos difíciles, este es un gran triunfo de la comunidad de San Martín de los Andes”.

Por su parte, Puiggrós aseveró que es “memorable no sólo para el municipio y la provincia sino también para la Nación que el ciclo lectivo 2020 comience con la inauguración de una escuela técnica y nada menos que de energías renovables. Es una mirada hacia el futuro, es una concepción de país, de provincia y es profundamente una concepción de educación. Nuestro gobierno tiene a la educación como uno de sus objetivos principales y la vinculación entre educación, trabajo y medio ambiente”.

En tanto, Storioni elogió la participación de referentes de diferentes sectores de la comunidad local, tanto en el proyecto del nuevo edificio como en la inauguración. “En este acto ha circulado la palabra, y a eso lo valoramos porque esta escuela nació de la escucha atenta y de las decisiones oportunas tomadas en la agenda de gobierno”, señaló.

Citó al ministro de Educación de la Nación, Nicolás Trotta, al mencionar que la escuela “es el espacio donde hay que romper las desigualdades, y la verdad es que valoramos muchísimo y adherimos a esas políticas públicas educativas que nos proponen. Nuestra agenda educativa en Neuquén tiene que ver con la perspectiva de género, con la inclusión, con el ambiente, con la ciencia. Estamos desafiando a los viejos paradigmas para poner en estas escuelas el contenido que corresponde”.

Y finalizó con un llamado a la comisión de padres y madres por el nuevo edificio a continuar con el diálogo institucional. “Creo que los grandes trazos quedarán por parte de todos aquellos que hicimos algo por la educación pública, trabajando para que esta escuela sea el espacio social y cultural convocante para aquellos que transitaron la otra etapa de la EPET 21”, dijo.

## La escuela

La Escuela Provincial de Enseñanza Técnica N° 21 tiene capacidad para 800 alumnos, y actualmente concurren cerca de 450. Otorga el título de Técnico en Energías Renovables.

Tiene una superficie cubierta de 3.400 metros cuadrados con ocho aulas comunes, una biblioteca, una sala de informática, un laboratorio de Físico Química, un aula para Dibujo Técnico, nueve talleres y un aula de teoría.

Además en esta primera etapa también contará con un área pedagógica con aulas y espacios comunes, de administración y de servicios y un playón exterior para actividades deportivas con equipamiento. En la segunda etapa se construirá un salón de usos múltiples (SUM) de 800 metros cuadrados, sanitarios con vestuarios de 110 metros cuadrados y un comedor de 160 metros cuadrados.

Está ubicada a la vera de la ruta provincial N° 48 que lleva al paso internacional Hua Hum, en la fracción F del Lote 27, a 1.800 metros aproximadamente del casco urbano de la localidad.

*Neuquén Informa*